
 
 

SÚMULA DA 7ª REUNIÃO ORDINÁRIA CTED-CAU/SP 
 

DATA  20/01/2022 HORÁRIO  9h às 13h 

LOCAL Reunião virtual  

 

Membros presentes 

PARTICIPANTES 
 

Sandra Aparecida Rufino Coordenadora Adjunta 

Amanda Rosin Oliveira Membro 

Ana Claudia de Souza Ferreira Membro 

Fernanda de Macedo Haddad Membro 

José Marcelo Guedes Membro 

Renata Fragoso Coradin Membro 

Juliana Souza Santos Membro 

 

ASSESSORIA Victória Cristina Pedroneiro Machado Assistente 

 

Ausências Justificadas 

Conselheiros (as) Leda Maria Lamanna Ferraz Rosa van Bodegraven – Membro  

Sofia Puppin Rontani – Suplente 

 

Ausências 

Conselheiros (as) Terezinha de Oliveira Gonzaga 

 

Leitura e encaminhamento da súmula da 6ª Reunião Ordinária 

Encaminhamento Súmula aprovada. Encaminhar para publicação. 

 

COMUNICAÇÃO 

 

Responsável Cons. Sandra Rufino 

Comunicado 

1. Foi informado que o Edital de Boas Práticas será encaminhado para a 

próxima Plenária. O mesmo sofreu alteração somente na primeira 

categoria, onde foi dispensada a apresentação de RRT, entendendo-se 

que trabalhos que apresentassem responsabilidade técnica não estariam 

neste ponto. Levantou-se a sugestão de que, após o primeiro mês de 

lançamento do Edital, fosse realizado um balanço para analisar o 

material recebido até então. 

2. Também foi comunicado acerca da suspensão das atividades presenciais 

na sede do CAU/SP, como a presente reunião, que passou para formato 

virtual, em virtude do grande número de funcionários afastados em 

isolamento. 

3. Por fim, a conselheira ressaltou a necessidade de discutir-se um novo 

nome para o questionário do Diagnóstico, bem como suas estratégias de 

divulgação. Nisso, sugeriu-se uma extra pauta para tratar do assunto. 

 

Responsável Cons. Amanda Rosin e Cons. Renata Coradin 

Comunicado 
1. As conselheiras informaram que o texto da comissão para a edição #23 

da Revista Móbile está em fase de finalização, que deve ocorrer até o dia 



 
 

24 de janeiro. Com contribuições da conselheira Leda, o artigo foi 

estruturado pelos próprios membros da comissão, ao invés da sugestão 

anterior de deixar sua construção para a agência de comunicação do 

CAU/SP. Após a data citada, caberá à agência fazer a revisão e o artigo 

será enviado aos demais conselheiros no grupo de WhatsApp, para 

ciência, antes de sua publicação. 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 Apresentação do Planejamento Estratégico 2022 

Fonte CTED – CAU/SP 

Relator Cons. Amanda Rosin 

Encaminhamento 

1. O Planejamento Estratégico elaborado para o CAU/SP para 2022, 

apresentado inicialmente aos coordenadores e coordenadores adjuntos 

em reunião no início do mês, foi mostrado à comissão. 

2. As diferentes comissões foram orientadas a adequar e direcionar seus 

projetos aos quatro programas estabelecidos no P.E. (a saber: CAU/SP 

10+, CAU/SP no Território Paulista, CAU/SP + digital e CAU/SP 

fomenta + arquitetos). Assim, cada programa englobaria diversos 

projetos menores, e tais projetos também passariam a ter participação de 

mais de uma comissão, com a intenção do Conselho de investir na 

transversalidade. 

3. Foi informado em reunião que a CTED incluiu como projetos a ideia de 

Estimular o Debate sobre Equidade e Diversidade (no programa CAU/SP 

no Território Paulista) e o Questionário, anteriormente chamado de 

Diagnóstico (no programa CAU/SP 10+). 

4. Até fevereiro, tal planejamento, com os projetos atribuídos por cada 

comissão, será revisado pelo G.T. responsável. 

 

2 Retorno referente ao Plano de Ação 2022 

Fonte CTED-CAU/SP 

Relator Cons. Sandra Rufino 

Encaminhamento 

1. Todo o previsto para a CTED foi mantido no Plano de Ação. 

2. A respeito do evento de premiação do Edital de Boas Práticas previsto 

para ocorrer em formato presencial para cerca de 50 pessoas, poderá 

ocorrer mudança de formato. 

3. Também se discutiu brevemente sobre a participação da comissão em 

eventos de capacitação, sejam presenciais ou virtuais. 

 

3 Planejamento de postagens nas redes, referente temas pertinentes à CTED 

Fonte CTED – CAU/SP 

Relator Cons. Sandra Rufino 

Encaminhamento 

1. A conselheira Juliana Santos trouxe algumas ideias de postagens com 

temas relacionados à CTED para as redes sociais do CAU/SP, como 

datas que se relacionam com o tema da comissão, a sugestão de vídeos de 

arquitetos contando quem são ou mesmo a divulgação de eventos da área 

que se relacionem com os temas de Equidade e Diversidade. 

2. A lista com sugestões será colocada no grupo do WhatsApp, bem como 

será criado um arquivo compartilhado, para que os conselheiros possam 

acrescentar suas sugestões de postagens. 



 
 

3. Estabeleceu-se como foco a realização de um post a cada 15 dias, em 

média. 

4. Também considerou-se a opção da realização de lives no Instagram, num 

modelo de eventos mais concisos, organizado pela Comunicação, ou, 

ainda, webnários pelo YouTube. 

5. Elencou-se mais algumas sugestões de temas para esses materiais, como 

um bate-papo com a Comissão de Diversidade do CAU/BR, conversa 

com grupos de arquitetura que trabalhem os temas da comissão, entre 

outros. 

6. Surgiu, ainda, a sugestão de atividades da CTED na Expo Revestir, em 

março, ou na Bienal, em maio. Os conselheiros se comprometeram a dar 

continuidade a tais ideias, conferindo os passos necessários para a 

realização das mesmas. 

 

4 Planejamento de Evento por ocasião do Dia das Mulheres 

Fonte CTED – CAU/SP 

Relator Cons. Renata Coradin 

Encaminhamento 

1. A conselheira Renata Coradin apresentou uma síntese do evento do Dia 

das Mulheres ocorrido em março de 2021, a partir da Presidência do 

CAU/SP, uma vez que ainda não existia a Comissão Temporária de 

Equidade e Diversidade. 

2. A partir disso, discutiu-se o que fazer no evento de 2022. 

3. Algumas sugestões de temáticas para o evento foram: dar atenção à 

Arquitetura fora do meio da Arquitetura, no que a Arquitetura pode 

beneficiar a sociedade, trazer ações específicas relacionadas à temática 

da comissão, sair do centro e pensar as periferias. 

4. Propôs-se que fossem feitas oficinas temáticas e então um grande 

seminário.  

5. Os locais sugeridos para realização do evento foram o campus da 

Mackenzie, em São Paulo, junto da área da Escola da Cidade. A 

conselheira Renata se comprometeu a fazer a ponte entre o Conselho e 

tais localidades. 

6. Para os dias anteriores ao evento e também contando como divulgação, 

pensou-se em vídeos curtos com diferentes temas (questão LGBT, 

indígena, negra e geracional – neste ponto, tratando dos 60+, da questão 

infantil e também dos profissionais que estão iniciando a carreira). 

7. Estabeleceu-se a necessidade de pensar uma data. Para mais sugestões, 

dois documentos compartilhados serão criados, para que os conselheiros 

possam deixar suas contribuições e ideias. 

 

EXTRAPAUTA 

 

5 Novo nome e estratégias de divulgação para Questionário 

Fonte CTED-CAU/SP 

Relator Cons. Sandra Rufino 

Encaminhamento 

1. Considerando que o Censo preparado pelo CAU/SP para 2022 levará o 

nome de Diagnóstico, antigo nome atribuído ao Questionário organizado 

pela CTED, viu-se a necessidade de uma nova nomenclatura. 

2. Também foi levantada a necessidade de evitar dualidade ou repetição de 

perguntas entre os questionários. Entretanto, não julgou-se interessante 



 
 

que a comissão desistisse do projeto, uma vez que é a partir dele que 

serão conduzidas suas ações seguintes. 

3. Após debate e brainstorm, definiu-se o novo nome “DiversifiCAU”. 

Também foi proposto a inclusão de um texto de apresentação, atrelando o 

questionário ao programa CAU/SP 10+ e esclarecendo a divulgação 

futura do Censo/Diagnóstico organizado pelo Conselho. Ainda, para 

divulgação, sugeriu-se diferentes peças, cada qual direcionada para um 

público específico, com diferentes chamadas e frases de efeito. Nisso, os 

conselheiros José Marcelo e Juliana Santos ficaram responsáveis por 

pensar tais chamadas, com a abertura de serem mandadas sugestões por 

todos através do grupo do WhatsApp. 

4. A ideia é que tais acertos e propostas sejam fechados em uma semana, 

para que o questionário seja enviado à SGO, depois aos conselheiros, 

para realização de testes, e então aberto ao público. 
 

Considerando o estabelecido no Despacho PRES-CAUSP nº 001/2021, que regulamentou 

emergencialmente as reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SP, atesto a veracidade e a 

autenticidade das informações prestadas. 

 

 

 

 

 
 

Victória Machado 

Assistente – Secretaria Geral de Órgãos Colegiados 

 

  

 

 


